

MARÍA LAURA MEDINA

**Libres en la tierra de la libertad:  
la libertad como no-dominación en los Estados Unidos**

En el presente trabajo se intentará abordar una de las problemáticas filosóficas nodales: la libertad. La hipótesis de trabajo consistirá en que la libertad presentada por Tocqueville en América del Norte puede pensarse como una libertad como no-dominación.

Desde los orígenes del pensamiento, el hombre se ha preguntado qué es ser libre. Este cuestionamiento lo llevaba a reflexionar acerca de su relación con una divinidad y también con los demás hombres. La libertad, como valor moral, se ha constituido en un punto de partida y también de llegada. Así, los hombres parten de que son libres o esperan serlo en un futuro. Ahora bien, será necesario precisar qué se entiende por *libertad*. Para ello, se analizarán los diferentes modos de concebirla, tomando los aportes de Isaías Berlín y Phillip Pettit. A partir de la clasificación brindada por ambos, se podrá concluir que la libertad que se desarrolla en la América del Norte, descrita por Alexis de Tocqueville, es una libertad como no-dominación ya que el autor destaca la importancia de que los individuos formen asociaciones teniendo por objetivo el bien común.